



## C'est la rentrée scolaire dans les collèges meusiens !

Les investissements dans les collèges restent une priorité du Département : travaux de réhabilitation et d'entretien des bâtiments, achats de matériels numériques et mobiliers, sans oublier le soutien aux projets éducatifs et pédagogiques

Publié le : 29 août 2025

### Visites de la rentrée scolaire

Comme tous les ans, le Président Jérôme Dumont et la Vice-présidente Marie-Paule Soubrier se rendront dans plusieurs collèges pour une visite à l'occasion de la rentrée scolaire les 1er et 2 septembre prochains.

#### Lundi 1er septembre

- Collège Jules-Bastien-Lepage à Damvillers
- Collège Maurice-Barrès à Verdun
- Collège Louise-Michel à Etain

#### Mardi 2 septembre

- Collège du Val d'Ornois à Gondrecourt-le-Château
- Collège Robert-Aubry à Ligny-en-Barrois

### L'action départementale dans les collèges

#### La restauration scolaire

**Les tarifs de la restauration scolaire départementale ne seront pas augmentés sur la prochaine année scolaire** afin de préserver le pouvoir d'achat des familles. Le vote de la tarification aura lieu en octobre prochain.

[En savoir plus sur la restauration dans les collèges](#)

#### Le Plan numérique éducatif

Le Département a défini des orientations précises et ambitieuses. Les évolutions rapides des technologies, des stratégies numériques et des priorités doivent régulièrement être réinterrogées.

Un niveau d'équipement standard est défini pour chaque collège :

- 1 tablette numérique (iPad) pour 5 élèves
- 1 vidéoprojecteur interactif LED dans chaque salle de cours
- 1 équipement spécifique pour les salles de langues vivantes, de sciences, de technologie, d'arts plastiques, d'éducation musicale ou encore pour le CDI et les classes ULIS et SEGPA

[En savoir plus sur le Plan numérique éducatif](#)

#### Les dispositifs d'accompagnement financier du Département pour la réussite des collégiens

Le Département soutient les projets menés par les établissements en allouant des soutiens spécifiques aux projets éducatifs, culturels, sportifs et aux déplacements.

[En savoir plus sur les dispositifs d'accompagnement du Département aux collèges](#)

### L'aménagement pour le bien-être des élèves

La collectivité déploie des moyens ambitieux et s'attache à favoriser un environnement de travail qualitatif et propice aux apprentissages.

Des moyens importants sont mobilisés pour équiper les salles et espaces des établissements en mobilier neuf adapté aux besoins et spécificités de chaque environnement.

Des projets ambitieux ont été mis en oeuvre en termes d'aménagements en mobilier (3C, salle de restauration, salles de sciences, CDI, foyer, etc...) et d'installation de nouveaux casiers. Tout nouveau projet lié à un changement des programmes est étudié en concertation avec l'établissement et l'inspecteur pédagogique régional.

### Une dotation de livres pour les CDI

Comme l'année dernière, le Département de la Meuse a décidé de doter chaque collège d'un lot de livres, sélectionné par la Bibliothèque départementale :

- "A quoi rêvent les pieuvres ?" de Pierre-Roland Didier
- "Chambres adolescentes : 20 portraits à lire et écouter" de Jo Witek
- "Impossibles créatures" de Katherine Rundell
- "La plus grande" de Davide Morosinotto
- "La vie marine : écosystème et biodiversité" d'Alessia Bacchi
- "Le passeur d'âmes" de Johanna Taylor
- "Le théorème du kiwi" de Jacky Schwartzmann
- "Suzanne Valandon sans concession" de Flore Mongin

### Les opérations dans les collèges à compter de 2026

La réhabilitation du collège Maurice-Barrès à Verdun

### Parmi les travaux prévus :

- Un désamiantage généralisé
- Une modernisation des installations électriques
- La mise en accessibilité de l'établissement (rampes d'accès, ascenseur, adaptation des sanitaires aux normes PMR, agrandissement de certaines circulations intérieures)
- L'amélioration de la performance énergétique du site
- La modernisation de l'infrastructure extérieure : réaménagement de la cour de récréation, optimisation de l'organisation des espaces de stationnement.

Le **démarrage de travaux** est prévu **avant la fin 2026** pour une durée minimale de 2 ans avec recours à des installations modulaires provisoires (s'agissant de travaux en site occupé).

### La réhabilitation du collège Louise-Michel d'Étain

Le collège Louise-Michel est constitué d'un ensemble de 2 bâtiments construits en 2007, après sinistre (incendie du précédent collège). Plusieurs désordres étant apparus pendant la période de garantie décennale. Les travaux, dont les études vont être engagée en 2026, auront pour objectifs de corriger les malfaçons inhérentes à la construction du collège et de mettre en compatibilité le collège avec le référentiel collèges.

### Parmi les travaux prévus :

- Remplacement des sols du rez-de-chaussée
- Isolation des murs extérieurs
- Isolation de la toiture-terrasse
- Remplacement des châssis par des menuiseries performantes, avec protection solaire en façades
- Equilibrage de l'installation de chauffage
- Installation d'un système de ventilation double-flux à récupération de chaleur
- Remplacement de l'éclairage par un éclairage LED
- Végétalisation ponctuelle de la cour

Le démarrage de travaux est prévu en 2027.

## Les autres travaux à venir en 2026-2027

- **Collège Buvignier de Verdun** : remplacement de la couverture du bâtiment G et remplacement des garde-corps des coursives
- **Collège André-Theuriet de Bar-le-Duc** : réhabilitation du clos-couvert du bâtiment "Allende"
- **Collèges Pierre-et-Marie Curie de Bouilly, d'Argonne de Clermont en Argonne, Jules-Bastien-Lepage de Damvillers, Val d'Ornois de Gondrecourt-le-Château, Saint-Exupéry de Thierville-sur-Meuse** : mise en accessibilité
- **Collège Prévert de Bar-le-Duc** : réhabilitation des sanitaires
- **Collège Emilie-Carles d'Ancerville** : remplacement de la chaufferie gaz
- **Collèges les Cuvelles de Vaucouleurs, Emilie-du-Châtelet de Vauécourt** : remplacement des chaufferies fioul par des chaufferies biomasse
- **Collège Louis-de-Broglie d'Ancemont** : réhabilitation structurelle du réfectoire

## Bonne rentrée à tous les collégiens meusiens !

